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Enchères : Nord avec 9H mais une belle couleur propulse son partenaire à la manche. 

 

 

Entame : 6 de Pique en 4ème meilleure pour la Dame d’Est. 

 

Jeu de la carte : vous commencez toujours par compter vos points (24H ici, cela va être 

difficile) et vos levées : 5 Carreaux, 1 Cœur, 1 Pique et 2 Trèfles si l’As est bien placé. 

 

Coup de Bath  au début ? Certainement pas dans ce cas car les 2 honneurs ne sont pas en Ouest 

et vous ne possédez pas le X. Vous appliquez la règle de 7, c'est-à-dire que vous laissez passer 

7-5 = 2 fois. Ou bien vous réfléchissez en voyant 3 cartes en Est et donc 5 en Ouest. Dans ce 

cas, vous prenez au 3ème tour (= laisser passer 2 fois)  pour bloquer les communications si Est 

reprend la main. Si Est a 4 cartes, Ouest aussi en aura 4. 

 

À partir de cette réflexion, Est doit absolument posséder l’As de Trèfle si les Piques sont 5-3 

ou 4-4 ! Puis, il vous faut en plus jouer 2 fois Trèfle vers les honneurs groupés. 

L’hypothèse de nécessité pour gagner est donc d’avoir l’As de trèfle en Est ! Est ne pourra pas 

s’emparer d’un gros honneur à Trèfle et rejouer Pique pour son partenaire. 

 

N’oubliez pas de conserver le 2 de Carreau pour atteindre le 5ème Carreau. 

 



 
Défense : Ouest entame du 6, 4ème meilleure. Donc Est (règle de 11) en déduit que Sud possède 

au moins 3 cartes à Pique et elles sont supérieures au 6. Est sait aussi que son partenaire détient 

6 points environ et Ouest sait que son partenaire en détient environ 6-7 points maximum. On 

peut alors commencer à jouer ! 

Plus de doute, Est repart de son X de Pique pour le Roi de Pique. Ouest, doit-il continuer Pique 

à ce moment ? 

Non s’il ne détient pas le Roi de Cœur, car il ne pourra jamais reprendre la main. Alors, il va 

tenter sa chance à Cœur ou à Trèfle. 

Oui, ici car il détient le Roi de Cœur et même il rejouera le 9 de Pique pour montrer un retour 

préférentiel à Cœur ! Il espère ainsi, si l’impasse est nécessaire à Sud, reprendre la main avec 

ce Roi de Cœur. 

 

Réflexion complémentaire : Au fur et à mesure que les honneurs vont tomber, le déclarant 

découvrira vite la place de tous les honneurs des adversaires. Il sait aussi certainement qu’Ouest 

n’a pas le mariage à Cœur qui aurait donné une entame du Roi de Cœur ? Ici, ce n’est pas le 

cas, mais si Est avait été l’ouvreur et avait passé ou parlé, le déclarant aurait pu encore mieux 

et plus vite situer la répartition des points…….. Et rien n’empêchait Ouest d’avoir 15 points 

aussi ! 

 


